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音量高達90分貝 聲言今日不交錢即交律師處理

科大生「嗌莊」「焦慮」教授索償10萬

競爭條例草案 胡定旭提3大問題

聲浪似地盤工地可損聽力

香港文匯報訊 (記者 黃德正) 「上莊」是寶貴的大學生

活體驗，而「叫莊」、「嗌莊」更是獨特的文化，但有學

生卻「嗌出禍」。香港科技大學上周開始學會宣傳期，學

生「嗌莊」的音量更高達90分貝以上，令大學校園儼如地

盤工地，惹來教職員不滿。有受影響教授發信予負責統籌

宣傳期的學生會和學生事務處，索償10萬元，並要求對方

於本月18日前繳交「罰款」，否則會轉交律師處理。有人

更於民主牆留言，指「嗌莊」為全校帶來5,000萬元潛在

損失，批評「嗌莊」並非理想宣傳方法。

「生」女病人事件
麻醉師認報告粗疏
香港文匯報訊 一名女病人在聖德勒撒醫院進行腹

部手術期間甦醒，感覺肚皮被刀割開，事後醫院解
釋是因為麻醉儀器故障，醫委會昨日就事件展開聆
訊。當日負責麻醉手術的醫生陳邦石在作供時承
認，所寫的報告粗疏。

陳邦石昨日接受醫委會研訊，他涉嫌沒有提供足
夠麻醉予病人，又沒有確保麻醉儀器運作正常，被
控專業失德。事發於06年8月，該名女病人到聖德勒
撒醫院求診，被診斷是盲腸炎或者卵巢出血，要進
行手術，並接受全身麻醉。在手術期間，她突然甦
醒，感到腹部劇痛，覺得腹部被刀剖開，又聽到周
圍有人說話，但不能睜開眼睛，手腳都動彈不得，
及後暈倒，醒後手術已完成。醫院於手術後解釋，
是麻醉儀器出現故障，令釋出的麻醉氣體不足。

陳邦石在作供時承認，所寫的報告有粗疏之處，
沒有記錄病人手術期間異常的地方，例如脈搏突然
加速，及外科醫生放內窺鏡入體內時，病人腹部有
移動等。但他表示，自己有嘗試補救，例如加大靜
脈注射劑量。

昨日的聆訊，所有證人已完成作供，待控辯雙方
的律師提交書面結案陳詞後，醫委會將再定出裁決
日期。

全球創新廣告 港鐵5月推出
香港文匯報訊 (記者 譚靜雯) 港鐵車站內的廣告箱

隨時代變遷。港鐵表示，銅鑼灣、金鐘、旺角、尖
沙咀及中環的港鐵站最受廣告商歡迎，單是去年上
半年港鐵廣告收益高達3.2億元。港鐵即將挑選其中
一個車站，試推一個全世界從未嘗試、前所未有、
大膽及創新的廣告手法，料5至6月推出。

港鐵每日乘客量高達400萬人次，不少國際知名品
牌、產品等都喜歡利用港鐵作宣傳平台。港鐵媒體
及業務發展高級經理關敏怡表示，港鐵沿線有4.4萬
個廣告點，為吸引乘客目光，近年車站內廣告已跳
出傳統框框，如去年底在月台內安裝103吋高清大電
視、多元互動廣告熒幕及多媒體互動廣告熒幕等。
另有廣告商採取鋪天蓋地的宣傳手法，如在香港站
至中環站的一段路，廣告商利用天花板、地下等位
置宣傳產品。她又說，不同港鐵站的廣告客戶類別
有所不同，如荃灣線以護膚品、奶粉等消費品為
主；港島線如中環站就以金融、銀行及時裝品牌的
廣告客戶為主。

為嘉許具創意、傑出的港鐵廣告，港鐵與廣告公
司德高貝登早於2002年設立「最佳港鐵廣告大獎」，
今年更新增「最佳綜合媒體廣告大獎」。

認同提升教學質素
天主教13英中減班

香 港 文 匯 報 訊

(記者 馮淑環) 「5
減1」減班方案將於
下周五截止申請，
天主教香港教區教
育 事 務 處 昨 日 宣
布，經過審慎考慮
屬下31所學校已經
或將會參與減班，
當中13所為英中，
教區指認同減班計
劃及配套措施，可
助學校提升教學質
素，讓其更佳落實
新高中課程，並照
顧學習差異。

最新一期《公教
報》指，升中人口
在數年內將減少近

1/3，抱㠥化危為機的積極態度，繼包括3所英中在
內的7校已於今學年減班，再有24校決定參與減班，
包括天主教母佑會蕭明中學、順利天主教中學、恩
主教書院、長沙灣天主教英文中學等10所英中，至
於啟動學年，則交由教育局決定。

教區表示，當局容許學校在「6+3」過渡年內保
留最多6個教席，能讓學校有較充裕的人力資源落實
新高中課程，及照顧學習差異，這有助教師團隊全
心全意投入教學，學生最終得益。

13所參與減班的天主教英中
■長沙灣天主教英文中學

■順利天主教中學

■聖類斯中學*

■天主教母佑會蕭明中學

■天主教崇德英文書院

■聖母無玷聖心書院* 

■聖母書院* 

■天主教郭得勝中學

■保祿六世書院

■觀塘瑪利諾書院

■聖芳濟書院

■恩主教書院

■梁式芝書院

*本學年已減班

資料來源：《公教報》

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 《競爭條
例草案》出台後接連惹來工商界反彈，政
府為釋除中小企疑慮，宣布增設低額模
式，保障低市場佔有率的公司，但就拒絕
全面豁免中小企的規管。不過，多個商會
對此有保留。香港總商會主席胡定旭強
調，低份額企業在低額模式框架下，依然
有機會誤墮法網，商會依然無所適從。中
華廠商會亦再三要求政府考慮全面豁免中
小企，否則在條文依舊不清下，只會造成
無了期拖延。

憂罰則過重削港競爭力
立法會會計界議員陳茂波昨晚舉行座

談會，商務及經濟發展局副局長蘇錦
樑、總商會主席胡定旭、中華廠商會副

主席吳永嘉、香港中小企業總商會榮譽
會長陳國威等均有出席。會上，胡定旭
提出草案的3大問題，包括條文不清、法
律成本高及罰則過重，期望政府處理社
會的關注問題，令社會各界放心，「罰
則過重會削弱香港競爭力，雖然局長一
定會指10%的營業額只是罰則上限，但商
界是需要作最壞打算，為何香港要做罰
則最重的地區呢？」

吳永嘉亦擔心，競爭條例制定後令營商
環境變得僵化，甚至為香港競爭優勢「開
倒車」，期望政府考慮草案「由淺入深」，
先行針對個別情況惡劣的行業，包括地產
及油站等，達到反壟斷的最終立法精神，

「政府應從市民關注點入手，例如市場集
結力高的公司，減低立法阻力」。

不過，蘇錦樑在回應時強調，法例有必
要保障消費者利益，不能對觸犯反競爭的
中小企「隻眼開隻眼閉」，又稱《競爭條

例草案》委員會傾向在立法概念上糾纏，
而非落實逐條審議，導致審議進度落後，
故決定不會出席下次的委員會會議。

網上最近流傳一封由科大某教授於2月14日發出的索償信。該教授
於信中自稱為「嗌莊受害者」(Victims of Chanting)，投訴「嗌莊」影響
他的日常教學和活動，更會導致永久失聰、焦慮、削弱公眾道德等，
並詳細臚列各項「收費」，指學生「嗌莊」對他造成的影響長達10小
時，以每小時「罰款」4,000元計算，需賠償4萬元，另加一筆6萬元的
一次性「罰款」，共向學生會和學生事務處索償10萬元。

民主牆現反擊 指可團結候選內閣
索償信在科大引起極大迴響，學生其後於民主牆以「我要Chanting(嗌

莊)」為題反擊，表示「嗌莊」除是重要的群體教育，能團結候選內
閣，又稱若校方咄咄逼人、取消「嗌莊」，將會「反咬」校方。

科大學會宣傳期於本月8日至28日在平台舉行，學生可於每日下午12
時45分至1時45分和6時至7時「嗌莊」。香港文匯報記者昨到科大觀察
學會於大學平台的宣傳活動，甫踏入12時45分，近20個學會便列陣

「嗌莊」，期間不斷跳舞吶喊、高叫口號，聲浪震天，引來不少學生和
教職員圍觀。有路過的教職員顯得甚不耐煩，亦有好奇的外地生拍下
整個過程。

索償教授對信件被公開表吃驚
香港文匯報記者昨日成功接觸索償教授，他對學生公開有關信件表示

吃驚。另有知情人士則向香港文匯報透露，索償人於上周六勸喻學生不
果後才決定索償，事主在過去數年一直被「嗌莊」聲浪困擾，但校方卻
未有妥善處理，因此認為學生會、學生事務處和科大均需就此負責。

該知情人士引述索償教授指，並不認為「罰款」的做法苛刻，「學
生有自由表達，原則上索償人不反對『嗌莊』，但他們於平台上吶
喊，亦影響其他人工作的權利。」而每小時4,000元的「罰款」是根據
該教授的時薪計算出來的。

科大回應：兩方曾多次磋商
科大發言人回應指，科大希望平衡學生組職和教職員的意願，兩方

曾就此多次磋商，務求控制聲浪的影響至可接受程度，並認為目前將
吶喊時間限於午飯和下班後已平衡了各方訴求。香港文匯報昨多次聯
絡科大學生會，但至截稿前仍未獲回覆。

科大舍堂的候選內閣成員阿成則表示，以往校方無限制他們的「嗌
莊」時間，但有學會去年曾於宣傳時發生意外，因此校方上學期就學
會宣傳問題諮詢全校學生，有1成人反對「嗌莊」，並以此為由主張廢
除「嗌莊」，其後學會才爭取於午飯和放學後「嗌莊」，「學會間亦協
議不會爭位置，但當吶喊時便不理會(聲浪)」。他坦言此舉會影響旁
人，並估計校方會於來年廢除「嗌莊」，「但這是科大文化，希望能
夠保留」。

香港文匯報訊 (記者 黃德正) 昨日科大平台「嗌
莊」現場，記者發現有學生持分貝計量度噪音水
平，並稱由大學學生事務處委託，雖然分貝計置
於「嗌莊」學生近100米外，但有關數值仍高達90
至93分貝(Decibel)不等。中文大學耳鼻咽喉—頭頸
外科學系教授唐志輝表示，聲音逾90分貝已經和

地盤工地、重型機械的聲浪相若，容易令人焦
慮、緊張，長時間下更會影響聽力；而若聲浪是
由人聲發出，對其聲帶破壞更大。

分貝為聲音強度單位，每增加10分貝等於強度
增加10倍，增加20分貝即增加100倍，30分貝則增
加1,000倍。

拉票爭位 險釀武鬥
香港文匯報訊 (記者 馮淑環) 每年踏入2、3月，

大學的學生會及學會正值「換莊」高峰期，為了
成功拉票，學生在校園內高叫口號，大事宣揚，
不足為奇。不過，很多學生組織的「嗌莊」手法
不但對校內師生造成噪音滋擾，更曾經因此發生
口角，甚至遭院校鄰近的居民投訴。

「嗌莊」掀起風波已非首次發生，香港科技大
學兩年前，曾有多個候選內閣在「嗌莊」期間發
生衝突：部分莊員不滿其他內閣在「嗌莊」時越
界，雙方在吵架期間更發生推撞，幾近大打出
手，最終要由校方的保安人員到場調解，事件才
得以平息。

香港中文大學的百萬大道，在「特別時節」亦
成為「噪音集中營」，如該校暑假的迎新日，每年
就有約1,500名來自中大四個書院的新生均會聚集

叫囂，造成噪音滋擾。

聲浪大噪音多 網掀罵戰鄰居投訴
城市大學亦曾發生類似事件。事件發生於午飯

時段，由於正值「換莊」高峰期，學生往飯堂的
路段，須經過10個莊的攤位才可到達，期間各莊
員為吸引同學的注意力，聲浪愈放愈大，有學生
對此大感不滿，認為對圖書館溫習的學生構成滋
擾，結果雙方陣營在網上掀起罵戰。

除校內師生投訴，有時學生造成的噪音，也會
波及學校附近的民居，惹起不滿。理工大學大約1
年半前，因為宿生晚間活動的聲浪太大，惹來鄰
近住宅海濱南岸居民的投訴，認為聲浪太大令人
難以安寢，多次報警求助無效，最後需要出動理
大高層與居民會面方得以調停。

■蘇錦樑出席座談會，與胡定旭等商界領袖交換意見。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■「嗌莊」是大學校園的獨特文化，卻想不到竟有
大學生因此「嗌出禍」。 香港文匯報記者黃德正 攝

■科大舍堂候選內
閣成員阿成認為吶
喊會影響旁人，料
校 方 來 年 會 廢 除

「嗌莊」。香港文匯報
記者黃德正 攝

■學生「嗌
莊」聲浪高
達90分貝。
香港文匯報

記者
黃德正 攝
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■科大舍堂候選內
閣成員Oscar認為

「嗌莊」能予人團
結、振奮的感覺。

香港文匯報
記者黃德正 攝


